

DESCENTRALIZACION Y MUNICIPALIZACION DEL PARTIDO

Hay una manera socialista de vivir la democracia. Esa manera tiene que ver con la extensión y con las ocasiones del ejercicio democrático; **más personas que decidan, más lugares donde se decida democráticamente.** Por el directo eslogan "Más democracia" pasa la propuesta democrática de los socialistas de hoy, diferenciándola de aquella de la derecha chilena, tendencialmente autoritaria e inconsecuente con los propios principios liberales que dice representar.

En ese horizonte ideal los socialistas debemos concebir el gobierno local y la descentralización como espacios de lucha por la ampliación de la democracia, porque ya está generalizada la idea de la directa proporción entre descentralización y democracia. Mas descentralización, más democracia.

En otras palabras, la democratización es ahora la lucha por las autonomías locales, por municipios y gobiernos regionales fuertes. Postular más democracia hoy quiere decir, en el plano político institucional, proponer una mejor distribución del poder central en las realidades locales y regionales.

Consecuentemente, postulamos algunas propuestas concretas que el socialismo puede hacer al país:

- A) Reforzar las atribuciones de los municipios, liberando estos organismos de gobierno local de trabas burocráticas y odiosas dependencias que atentan contra su propia autonomía.
- B) Impulsar el aumento del presupuesto municipal del país, que actualmente alcanza apenas al 8% del gasto público. Una aberración si se piensa en la carga de funciones que los municipios tienen, entre las cuales la educación y la salud.
- C) Democratizar las administraciones regionales mediante la creación de Consejos Regionales enteramente elegidos por sufragio popular, incluida la actual figura de los Intendentes regionales.

En el plano partidario postulamos la **municipalización del partido.** Vale decir, la focalización de la actividad de las direcciones y de los militantes en el trabajo estrechamente ligado a la realidad de todos y cada uno de los municipios del país, pues el municipio es la institución más representativa de los intereses inmediatos, territoriales y de servicios, de la ciudadanía. La calidad de vida de todos los ciudadanos, organizados o no, pasa por su municipio. En esa perspectiva, un partido cuya atención central sea el municipio no puede sino asegurar su fuerte inserción entre la gente, comprometiendo su consenso, su apoyo y su intención de voto democrático.

(Fredy Cancino Berríos)